

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

Nº XXV

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.029

GERONA Un mes: UNA peseta
Resto de España Trimestre: TRES pesetas
Extranjero Id. SEIS id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Gerona, Lunes 2 de Febrero de 1919

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
RONDA DE FERNANDO PUIG, n.º 10
Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

Excursión colectiva a los frentes francés y belga

La excursión colectiva a los antiguos frentes de batalla de Francia y de Bélgica, organizada por la Sociedad de Amigos de Francia y sus Aliados, de Barcelona, ha sido estudiada en sus líneas generales en el Ministerio de Negocios Extranjeros de la vecina nación por un representante de dicha Sociedad, y sucesivamente se irán completando los detalles, enviándose periódicamente a dicho ministerio las listas de nombres y filiación de los excursionistas que vayan inscribiéndose, previa aceptación por la Sociedad organizadora.

Esta excursión será probablemente la primera de carácter colectivo que vaya a los campos de batalla después de la firma del armisticio y la única organizada en España de acuerdo y con aprobación de las autoridades francesas y belgas.

He ahí en grandes líneas cuál será la organización de la excursión: Llegados los excursionistas a París, partirán en tren especial para Amiens, desde donde, mediante coches o camiones automóviles, se hará la visita a los campos de batalla del Soma. Se volverá al tren y se partirá para el antiguo frente de guerra del Artois (Notre Dame de Lorette, Souchez, Vimy) y de ahí para Arrás y Lille. El tren llevará a los excursionistas a Flandes, (Iprès, Dixmude, Nieupoort), a Ostende, a Brujas y a Bruselas. De allí a Lovaina, a Lieja y a Namur. Por el valle del Mosa se irá a Verdun y recorriendo la Champaña a Reims. Los excursionistas se dirigirán rápidamente a Soissons, de allí a Compiègne y por fin a París.

Se prevé que el viaje durará en el circuito París-París unos veinte días, de los cuales cuatro en París, cuatro en Bruselas, dos en viaje y diez en visitas. Algunas de éstas, como la de Lille a Ostende, podrán hacerse en una jornada. El gran problema a resolver es el de los alojamientos, pues salvo en París y Lille no hay lugar en ninguno de los sitios, montados para más de un par de docenas de personas como máximo. En Amiens, en Arras, en Reims los hoteles apenas si existen. En vista de ello se ha convenido, previo acuerdo con la Compañía Internacional de vagones camas, en que los excursionistas dormirían y comerían en tren especial, compuesto de cinco vagones cama y de un vagón restaurant. Si los excursionistas pasan de ciento se formaría un segundo tren especial. Para la formación de esos convoyes se pondrán de acuerdo los gobiernos francés y belga, la Compañía citada y las de los ferrocarriles interesados.

El viaje podrá efectuarse a partir del mes de marzo próximo en la fecha que se fije por las autoridades gubernativas. Oficiales del Estado Mayor francés,

belga e inglés acompañarán a los excursionistas en el curso de todo el viaje para ilustrarles acerca de los puntos visitados. En París y Bruselas los excursionistas serán recibidos oficialmente y entregarán el producto de las suscripciones abiertas a beneficio de los huérfanos de la guerra franceses y belgas.

Las personas interesadas en tomar parte en esta excursión, la primera que va a realizarse después del armisticio con carácter oficial, pueden inscribirse desde ahora en la Sociedad de Amigos de Francia y sus Aliados, Ronda de San Pedro, 13, principal, a cambio del boletín en que constará el día y la hora de la inscripción. Estas no podrán pasar de doscientas, rechazándose a todos los que pasen de dicha cifra. Como los nombres de los inscritos deben remitirse al ministerio de Negocios Extranjeros (Maison de la Presse), de Francia, es indispensable que los interesados se suscriban con la mayor urgencia posible.

AVISO. Los suscriptores de LA PUBLI-CIDAD que con motivo del cambio de repartidores no reciban el diario con puntualidad pueden dirigirse a don Joaquín Cussó, Hotel del Centro, o bien a la Sucursal, Rambla de la Libertad, 31.

CRONICA:

Han sido repatriados a Barcelona, por cuenta de la Junta de Protección a la Infancia, procedentes de Portbou, en donde uno de ellos sufrió un grave accidente ferroviario, los niños Mariano, Pepe, Agustín, Basilio y María Hernández Fernández.

Ha sido nombrado práctico del puerto de San Feliu de Guixols, don Agustín Roldós.

Ha sido nombrado contador municipal de Palafrugell, don Ruperto López Conde.

Los créditos de ultramar, cuyo pago ha de verificarse esta semana por giro postal, en esta provincia son: 449, 495, 496, 501 y 502.

Han visitado el Bajo Ampurdán numerosos comerciantes corchotaponeros residentes en Bélgica, con el fin de reanudar las relaciones comerciales así que se haya regularizado la exportación.

Durante la pasada semana la sucursal en esta ciudad de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» ha verificado las siguientes operaciones:

Cobros:—162.729'78 pesetas
Pagos:—141.625'71
Libretas y Cuentas nuevas:—63

El Ayuntamiento de Palafrugell ha acordado consignar en acta su protesta por los insultos que «La Correspondencia Militar» dirigió al presidente de la Mancomunidad, señor Puig y Cada-falch.

El «SINDICATO NACIONAL DE IMPORTACION S. A.» de Barcelona, entidad delegada por el Ministerio de Abastecimientos para distribuir entre los Agricultores y Ganaderos de esta provincia y la de Barcelona, las 3434 toneladas de maíz Plata importadas por el Estado a flete reducido, nos ruega hagamos público para conocimiento de los interesados, que el plazo para la admisión de solicitudes terminará definitivamente el día ocho de los corrientes, y que al efecto de poder proceder sin demora a la entrega del expresado cargamento, no será posible conceder prórroga alguna.

Ayer tarde tuvo junta general ordinaria el Círculo Central Tradicionalista de Barcelona en su residencia de la calle de Puertaferriera.

Por unanimidad se acordó, en vista de los artículos publicados por el senador don Dalmacio Iglesias en un periódico de aquella ciudad, y teniendo en cuenta que sigue incluido en la lista de socios del Centro de Defensa Social, declararle excluido de la comunión tradicionalista.

Fúndase este acuerdo en declaraciones del señor Iglesias en pro de la dinastía reinante, y en el acuerdo está comprendido una moción para que deje los cargos que ocupara en la Junta Regional y en cualquier otra comisión o agrupación del partido jaimista.

El día de hoy ha sido frío en extremo. La tramontana dificulta fundir la nieve de las montañas; en cambio fomenta las nevadas en todo el llano.

Hoy se han incorporado a la Zona, los mozos concurrentes al reemplazo de 1918.

Ha sido nombrado secretario interino de la Mancomunidad el jefe de la sección de Gobernación y ex gobernador civil de Málaga, don Luis Sans y Buigas.

—Ostras verdes de Marennes, se reciben diariamente en CASA BARRIS, calle del Carmen, 2.

El diputado a Cortes por Barcelona señor Largo Caballero visitó ayer al gobernador civil de aquella provincia para consultarle acerca de si se le pondrían obstáculos en la frontera francesa al ir a Suiza para tomar parte en el Congreso internacional socialista que ha de inaugurarse en Berna, pues estaba receloso de que se repitiese el caso ocurrido a su compañero señor Besteiro. A fin de satisfacer los deseos

del visitante el señor González Rhot-wos telegrafió al jefe de policía en Portbou señor Pineda para que le informase a la mayor brevedad acerca del asunto.

La Dirección General de Obras públicas ha ordenado se prorrogue el plazo para terminar las obras del camino vecinal de Garrigolas a la carretera de San Mori a Colomé, en esta provincia.

Leche pura Granja La Martona

LLAGOSTERA
SE SIRVE EN BOTELLAS
PRESCINTADAS
Albareda, 5. — GERONA

Ha sido prorrogado el plazo de ejecución de las obras de reparación del pintado de los puentes sobre el río Aubi en la carretera de Gerona a Palamós y sobre el Ter en la de Gerona a Las Planas.

En la Audiencia provincial se han hecho para la presente semana los siguientes señalamientos:

Día 4, a las 10.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Olot, sobre hurto, contra Miguel Obrador y otro.

A las 11.—Vista de apelación de la causa procedente del Juzgado de Santa Coloma de Farnés sobre estafa, contra auto dejando sin efecto el procesamiento.

Día 6, a las 10.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Olot, sobre hurto, contra María Solidad.

A las 11.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Gerona, sobre injurias, contra Francisca Casas.

Día 7.—Vista del pleito contencioso promovido por don Domingo Soler contra providencia del Gobernador civil confirmatorio de acuerdo del Ayuntamiento de Osor destituyéndole del cargo de Secretario.

—Escriben desde La Bisbal que para la elección de un diputado provincial, el día 16 del corriente mes, los regionalistas tienen preparados dos candidatos, uno para el caso de que los republicanos no vayan a la lucha, y otro perdedor por si se acuerda ir.

Se añade que todo son ilusiones, pues en La Bisbal se tiene conciencia del deber político y los republicanos mantendrán como siempre, los fueros del ideal.

— El Doctor FORMIGUERA, de Barcelona, especialista en enfermedades del abdomen (estómago, intestinos, hígado, matriz, ovarios) y vías urinarias, estará en Gerona todos los sábados y visitará en el Hotel de los Italianos, de 10 a 12 y de 3 a 5.

La mejor máquina para escribir

YOST

SIN CINTA VISIBLE

Casa Central de la **YOST** en España: BARQUILLO, 4. — MADRID



Sucursal en **GERONA, Platería, 1**

La genial pianista Paquita Madriguera dió el sábado un concierto íntimo en la morada de nuestro buen amigo don Alfonso Teixidor, cautivando con su maestría y arte insuperable a sus oyentes, los que guardarán imborrable recuerdo de tan simpática fiesta y de las atenciones de la familia Teixidor.

Hemos recibido una atenta carta del Consejo directivo del «Centre de Dependents de Girona», suscrita por el presidente don Jaime Gispert y el secretario don F. Juliá Hugas, participándonos la constitución de dicha entidad y ofreciéndonos su local social, plaza de la Constitución, número 14, 1.º

Agradecemos la atención y deseamos acierto y prosperidades a la nueva sociedad.

Como anunciamos, el sábado, en el expreso de la tarde, llegó a esta ciudad el notable escritor don Federico Pujolá y Vallés, que durante la gran guerra ha luchado por la justicia, bajo la gloriosa bandera de Francia, su patria adoptiva.

Los amigos y admiradores del señor Pujolá y Vallés le obsequiaron con un banquete en el hotel de Italianos.

Pujolá y Vallés, admirable «causeur», contó episodios muy interesantes de la epopeya francesa, y tributó fervorosos elogios a Francia y a sus aliados.

En el tren correo de ayer mañana continuó Pujolá y Vallés su viaje a Barcelona, para reunirse con su familia, prometiéndonos una nueva visita.

Mañana, en el expreso de mediodía, llegará a esta ciudad el diputado y publicista francés M. Emmanuel Brousse, quien saldrá inmediatamente para San Feliu de Guixols.

M. Brousse visitará varias poblaciones del bajo Ampurdán, donde se propone hacer una información sobre la industria corchotaponera, y antes de regresar a Francia, probablemente se detendrá en esta ciudad.

Sea bienvenido.

Balsámico Bios

Purifica y desinfecta el aire a semejanza de la naturaleza en los grandes bosques; para evitar el contagio y defenderse de la actual epidemia precisa respirar aire puro.

De venta:

LA CRUZ ROJA

FARMACIA
ORTOPEDIA
PERFUMERIA

Dr. Roca

GERONA
PLAZA DEL OLI



Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid, 3. A las 16

Se ha agravado el ministro de Hacienda señor Calbetón, temiéndose un fatal desenlace.

La tranquilidad ..

En Sevilla la policía ha detenido, a última hora de la noche, a los presidentes de las asociaciones obreras que se hallaban reunidos en la Casa del Pueblo con objeto de acordar mejoras para su clase, y de no lograrlas, el paro general. Pasaron a la cárcel. Los detenidos ascienden a 25.

Entre los obreros la detención ha producido gran excitación. Ayer grupos numerosos organizaron una manifestación, marchando a la Capitanía general.

La guardia civil salió al paso de los manifestantes para disolverlos, y hubo cargas, carreras y sustos.

Otros grupos marcharon al Gobierno civil. Al llegar a la plaza Nueva les salió al paso la fuerza pública y hubo nuevas cargas.

Esto motivó el cierre de los cafés y establecimientos.

A las cuatro de la tarde los tranviarios se declararon en huelga, paralizando el servicio. La policía detuvo al presidente de los tranviarios.

Se han hecho otras detenciones.

Continúa la excitación entre los obreros. Las autoridades redoblan las precauciones.

¡Mi padre ha muerto!

Hablando a sus partidarios en Postdam, con motivo del aniversario del Kaiser, el Príncipe Eitel Federico ha dicho: «No volveréis nunca a ver al Kaiser. Por las circunstancias, se encuentra ahora fuera de la Historia y del mundo; legalmente hablando, mi padre ha muerto».

Una Real orden

El subsecretario de la Gobernación ha facilitado la Real orden que ha dirigido la Presidencia del Consejo de ministros al Instituto de Reformas Sociales.

La parte dispositiva dice así,

«Que por el Instituto de Reformas Sociales, con examen de la exposición del Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores, y lo dispuesto en la Real orden de 17 del corriente mes proceda urgentemente al estudio y propuesta de aquellos proyectos de ley que, como más apremiantes e inaplazables requieren soluciones inmediatas, sin perjuicio de preparar la obra de codificación de las leyes del trabajo en la for-

ma que el Instituto considere más acertada y procedente».

Elogios a Berenguer

La prensa francesa e inglesa tributa grandes elogios al Alto Comisario de España en Marruecos, general Berenguer, juzgando muy acertado el nombramiento.

Contra un Ayuntamiento

En Granada se ha celebrado una manifestación contra la gestión caciquista del Ayuntamiento.

Los manifestantes han entregado unas conclusiones al Gobernador civil, pidiendo la destitución del alcalde y concejales.

Se han dado vivas a Granada y mueras al caciquismo.

Suiza y los bolchevikis

El Gobierno de la República Suiza ha protestado de los atropellos de que es objeto la legación de aquel país en Petrogrado, por parte de las autoridades bolchevikas.

Barcelona 3. A las 16'30

El Estatuto de la Autonomía

La Mancomunidad ha hecho una edición castellana del Estatuto de la Autonomía de Cataluña, para repartirlo a los diputados, senadores y principales entidades de España.

Des de Palamós

Ahir diumenge, es reuniren els comitès comarcals dels partits federal i radical d'aquest districte, a fi de tractar de la elecció d'un diputat provincial convocada per a el dia 16 del corrent. La reunió tingué lloc en el «Centre Federal», regnant-hi molt entusiasme. Segons s'ens manifesta, els reunits acordaren, unànimement, a proposta del senyor Fàbregas, donar amplies facultats als senyors presidents dels esmentats comitès, per a que prenguin acords referents a l'objecte que motivà la reunió. Aquestos acords els comunicarem tant bon punt es facin públics.

En les distintes societats d'aquesta vila s'han obert subscripcions populars destinades a l'adquisició d'unes plaques per a col·locar en el carrer de l'Astiller i Plaça de la Murada, quins noms seràn canviats per els de carrer dels Aliats i Plaça den Wilson, respectivament.

Els obrers fusters, cerrallers i flequers han acordat presentar unes bases de millorament de treball a sos patrons, els quals, segons sembla, es mostren propicis a acceptar. Molt ens plaurà confirmar aquesta nova.

Ahir, a la tarde, fou botat a l'aigua el vapor «Solcull», de Barcelona, que havia quedat ensorrat a conseqüència del últim temporal.

En el «Centre Federal» es celebrà ahir reunió general ordinària, renovant-se part de la junta en la següent forma: President, Ricart Ribas; Vis-president segon, J. Quintana; Secretari general, Salvi Lladó; Vocal primer, Manel Coll; Vocal tercer, Francesc Costa; Vocal quint, R. Salvador.

En la mateixa reunió es prengué l'acord de que totes les comunicacions oficials i redacció d'actes del Centre fossin fetes en la nostra llengua. Així mateix s'acordà felicitar a nostre digne diputat En Salvador Albert per la seva patriòtica actuació en el plet de l'Autonomia, i també, amb aprovació general, es proposà constés en acta el profund dolor de la societat per la mort de l'inoblidable amic En Salvador Caner.

Per ahir estava anunciada una selecta vetllada en el mentat «Centre Federal», de la qual ne donarem compta oportunament.

El nostre tanvia fa un quant temps que està fent les delícies del públic. Molt sovint hi ha averies; a vegades arriba el tren correu sense la correspondència, degut a que el tren de M. Z. A. arriba a Flassà amb més o menys retard; també s'arriba tard a n'aquella estació, no poguent enllacar amb els trens que van a Barcelona, fent quedar a n'els passatgers amb un pam de nas; fa uns quinze dies que'l primer tren, a l'ésser prop de Sant Climent, tingué l'ocorrència de fugir de la via i, travessant la carretera, anà a parar, màquina i vagons, a un camp que no sabem si era d'aufals o de bledes; resultaren quatre o cinc vagons trocejats. Per fi, fa dos o tres dies que els dos trens de la tarda, que surten d'aquí a quarts d'una i a les tres, no pogueren acabar d'arribar a cap de línia perquè tingueren la pensada d'espalllar-se les màquines, no retornant al seu lloc fins a la matinada del dia següent. Cal advertir que no sortí cap màquina de reserva per a anar a buscar els nombrosos passatgers que s'esperaven en totes les estacions.

Podriem mentar més proeses del nostre «magnífic ferrocarril», però amb lo anotar creiem demostrar que preferirem tornés aquell temps en que les diligències i tartanes estaven en boga, doncs allavors potser els serveis públics estaven més ben servits i fins potser les persones no estaven en perill al anar en aquells veïcòls. Recomanem a n'els aficionats a curiositats a que vinguin a veure i estudiar la flamant «Societat Anònima de Ferrocarrils Econòmics».

J. COSTA

Huéspedes. SE DESEAN, en casa particular, dos caballeros.
PROGRESO, NUMERO 21, PISO 3.º

Imp. EL AUTONOMISTA

JOAQUIN COLL FOREST

EX-MÉDICO AYUDANTE DEL DR. ROSELL, DE BARCELONA

(MEDICINA Y CIRUGIA GENERALES)

Estómago e Intestinos

GOTA •• DIABETES •• OBESIDAD

DE 11 A 1 Y DE 3 A 5

Gerona

BESADÓ, 2, 1.º - 2.º, (JUNTO A LA RAMBLA)